



寸劇で 糖尿病を啓発

〈愛媛〉松山病院
総務課
木本薰子

教育のモットー「患者さんに元気と勇気をあたえる糖尿病教育」を実践する活動で、楽しく分かりやすく患者さんに学んでもらおうと、糖尿病教室で寸劇を織り交ぜて講義したのがきっかけ



**糖尿病も災害への備えも
なでしこ一座が楽しく伝授**

「動脈硬化ってなに?」をテーマに寸劇を披露しました。以来、当院市民に、糖尿病について幅広く啓発しています。

ら一度記憶した情報は、いつでも何度も画面に即、表示できます。

このキャラクターは話すこともできるので、利用者さんと一緒に、口腔機能を鍛えるパタカラ体操や早口言葉を実演し、場を盛り上げる役割も任せています。コロナ禍でカラオケに行けない今は、利用者さんがキャラクターと「幸せなら手をたたこう」などを楽しくデュエットしています。

介護ロボの活躍の場はそのほかにもあります。一つ目は認知症予防。当ディイケアは、軽度認知障害（MCI）の段階で進行を止めるのが目標です。介護職は認知症の知識を深めて関わり、介護ロボにプログラミングした近時記憶トレーニングのクイズや物忘れチェックを実施。利用者さんの記憶回路を活性化し、

認知症と 口コモの予防も

認知機能の改善につなげていま
す。

が行なつていた介護ロボの操作も、いまでは利用者さん自らタッチパネルに触れ、クイズに回答したり、好きに選曲して歌つたりとしていて、職員の業務負担がずいぶん軽減されました。将来的には利用者さんの顔を識別し、その人の趣味・嗜好に合った会話や、最適なりハビリテーションを介護ロボで行なうのが目標。そのためにもディープラーニング（深層学習）を重ねて改良を進めます。

一緒に歌ったりクイズをしたり
職員を手助けする介護ロボ



アプリでクイズを楽しむ利用者さん



認知力を鍛えるクイズに正解！

イオンモールでデジタルサイネージ付き自販機を見かけたこと、「珍しい自動販売機があった」と友人に話すと、彼の知人が勤めるブイシング社の開発だと聞

ライフケア有田は、デジタルサイネージが専門のブイシング社と共同で、デイケアのレクリエーション時に職員を補佐する IoT 介護ロボ（ケアアシストサインエージ）を開発、2011年11月から現場で活用しています。

イオンモールでデジタルサイネージ付き自販機を見かけたこと「珍しい自動販売機があった」

き、紹介してもらい視察。そこで女の子のキャラクターが多言語で話す、インバウンド対応インフォメーションサイネージを見ました。「これは人手不足に悩む福祉現場で、介護職の代わりとして使える」とひらめき、共同開発に至つたのです。



女の子のキャラクターと一緒に歌える